

## EL SECUESTRO DE ORIOL

### "G. R. A. P. O.": AÑO Y MEDIO DE TERRORISMO

Actúa como brazo armado del «Partido Comunista» (reconstituido)

Madrid. (De nuestra Redacción.) El pasado 18 de julio, poco después de la explosión de una treintena de artefactos en una serie de centros oficiales y monumentos de toda España, en la delegación del diario «Pueblo» en Bilbao se recibía una carta bajo el título «El pueblo será libre si empuña las armas». Tan rocamboloso título iba subrayado por una firma aún más rocambolosa: «G. R. A. P. O.». Los Grupos de Resistencia Antifascista Primero de Octubre se presentaban así en sociedad, atribuyéndose los atentados.

Su acción violenta, tal y como tendría oportunidad de comprobar la Policía, se había iniciado algo más de un año antes. Su primera «hazaña» tuvo lugar en el mes de julio del 75, atacando a dos números de la Guardia Civil —uno de los cuales resultó muerto— cerca del canódromo de Madrid. El 1 de octubre, los activistas del G. R. A. P. O. asesinaron a cuatro miembros de la Policía Armada, de servicio en distintos puntos de Madrid, e incorporaron tal fecha a su denominación.

**OTROS ACTOS.**—La actuación de los comandos del G. R. A. P. O. pasa por el robo de más de 500 kilos de dinamita en el polvorín de Reinosa (Santander) en mayo, el asesinato de un guardia jurado en Barcelona en octubre y las explosiones en cuatro centros de Televisión Española en Madrid hace apenas una semana.

Tres miembros del G. R. A. P. O. han muerto hasta ahora en el transcurso de sus acciones terroristas. José López y Fausto Peña fallecieron el 30 de julio en el Parque María Luisa, de Sevilla, y un tercero murió en el mes de octubre al intentar el atraco de la Banca Garriga Nogué, en Barcelona.

A finales de octubre, la Policía desarrolló una amplia operación con objeto de desarticular al G. R. A. P. O., siendo detenidas 43 personas en Madrid, Barcelona y Galicia.

El G. R. A. P. O., a diferencia de otras organizaciones terroristas, actúa como brazo armado de una agrupación política: el «Partido Comunista» (reconstituido), nacido de una serie de escisiones del «Partido Comunista de España».

**CRISIS.**—En 1963 surge en la Universidad de Madrid una organización estudiantil pro-china, que, apartándose del «P. C. E.», se convierte en «Organización Marxista-Leninista de España». La «O. M. L. E.» se considera sucesora de la línea de José Díaz, secretario general del «P. C. E.» en la guerra civil.

Durante toda una década se suceden las crisis internas y los movimientos de trasvase entre los distintos grupos comunistas.

En 1973, la «O. M. L. E.» celebra su primera conferencia nacional. En ella se propugnan, entre otras cosas, la ocupación violenta de tierras, el armamento del pueblo y la formación de un gobierno provisional revolucionario. Pocos meses después, la «O. M. L. E.» adopta el nombre de «Partido Comunista» (reconstituido). Algunas pintadas en las calles de Madrid se pronuncian en favor de objetivos muy similares a los expuestos en la conferencia nacional.

Diversos medios informativos han especulado con la posibilidad de que los hombres del G. R. A. P. O. hayan recibido entrenamiento especial para la guerrilla urbana en algún campo fuera de España. También se habla de la posibilidad de que el «P. C.» (r.) y el G. R. A. P. O. reciban ayuda económica de los partidos comunistas chino y albanés.

En una nota difundida por la agencia Cifra, el «Partido Comunista de España» ha negado tener vinculación alguna con el G. R. A. P. O.